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Aos vinte e quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, reuniram-

se, ordinariamente, de forma remota através da plataforma Google Meet, os membros 

do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Geofísica do Campus Caçapava do 

Sul: Everton Frigo - Presidente do NDE e representante da área de Geofísica; Marcus 

Vinicius Aparecido Gomes de Lima - Secretário do NDE, Coordenador do Curso de 

Geofísica e representante da área de Geofísica; Ezequiel Galvão de Souza - 

representante da área de Geologia; José Pedro Rebés Lima - representante da área de 

Geofísica; e Leugim Corteze Romio, representante da área de Matemática. Justificaram 

ausência: Mario Jesus Tomas Rosales, Maximilian Fries, e Miguel Guterres Carminatti 

- representantes da área de Geofísica. O Professor Everton presidiu a reunião que teve 

como pauta: 1 –  Eleição para a Coordenação do Curso: No início da reunião o 

professor Everton pontuou que o assunto relativo à eleição para a coordenação do Curso 

havia sido apresentado pelo professor Marcus na última reunião da Comissão de Curso. 

Naquela oportunidade o professor Marcus falou sobre a importância de a função ser 

executada por algum professor com bastante aderência com o Curso. Além disso, o 

professor Everton lembrou também que o Curso está passando pela fase de renovação 

de reconhecimento. No entanto, até o dia 23/10 nenhum docente com o referido perfil 

havia manifestado interesse em se candidatar. Considerando o prazo curto para a 

apresentação de candidaturas e a importância do cargo para o Curso os professores 

Everton e Marcus informaram que seriam candidatos a Coordenador e Coordenador 

Substituto, respectivamente. Os demais integrantes do NDE presentes na reunião se 

manifestaram favoravelmente a chapa proposta. 2 – Análise dos resultados da 

Pesquisa de Acompanhamento dos Egressos 2021 e elaboração do plano de ação 

visando à qualificação da formação oferecida aos egressos: O professor Everton 

explicou que este ponto de pauta visava o atendimento de solicitação da PROGRAD 

enviada através do processo SEI 23100.021812/2022-80. Neste processo foi solicitado 

que o NDE e a Coordenação de Curso realizem a análise dos resultados da Pesquisa de 

Acompanhamento de Egressos 2021 e elaborem um plano de ação visando à 

qualificação da formação oferecida aos egressos. Na sequência o professor Everton 

procedeu a apresentação dos resultados da pesquisa que foram sendo discutidos ponto a 



ponto pelos integrantes do NDE. O primeiro aspecto frisado pelos membros do NDE foi 

o baixo número de respostas, apenas cinco. Deste total apenas um deles não teve bolsa 

em nenhum momento da graduação. Nenhum deles exerceu atividade remunerada 

durante a graduação. A avaliação quanto as componentes curriculares do curso, corpo 

docente, acervo bibliográfico, atividades de ensino, atividades de pesquisa, atividades 

de extensão e infraestrutura foi, no geral, boa. Dos cinco egressos respondentes três estão 

atuando na iniciativa privada e os outros dois estão realizando cursos de pós-graduação. 

Além disso, um dos docentes que está trabalhando também cursa pós-graduação. Todos 

os egressos que estão atuando na iniciativa privada informaram que o salário foi 

impactado pela formação e que a formação tem contribuído para a manutenção no 

mercado de trabalho. Na parte final da pesquisa os egressos responderam questões 

discursivas sobre o quanto a sua formação contribuiu para a inserção no mercado de 

trabalho. Neste quesito os comentários foram predominantemente positivos. Apenas um 

egresso, que não está trabalhando na área, informou que a graduação não contribuiu para 

a sua inserção no mercado de trabalho. Este egresso está cursando pós-graduação na 

mesma área da graduação e pela resposta dada parece que não entendeu adequadamente 

a questão. Além dessa, outra pergunta exigiu reposta discursiva dos egressos. O 

questionamento foi acerca de sugestões dos egressos para a qualificação do curso. As 

respostas a essa questão foram utilizadas como guia para a elaboração do plano de ação, 

construído conjuntamente pelos presentes na reunião. O plano proposto está transcrito a 

seguir. “O NDE e a Coordenação do Curso propõem: incentivar os docentes a adotar 

metodologias de ensino mais atuais; aumentar a quantidade de projetos de pesquisa com 

participação dos estudantes; estimular a realização de estágios não-obrigatórios nas 

empresas e instituições com as quais a universidade já possui convênio; intensificar a 

realização de atividades de ensino, pesquisa e extensão de discentes e docentes em 

parceria com empresas.”. Nada mais havendo a tratar foi encerrada a reunião e lavrada 

a presente Ata pelo Presidente do NDE do curso de Geofísica, professor Everton Frigo. 

A ata após lida e aprovada, segue assinada pelos presentes na reunião. 

 


